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Российская академия сель�
с к о х о з я й с т в е н н ы х  н а у к
(РАСХН) в г. Москве избрала
действительным членом (ака�
демиком) РАСХН по направле�
нию "Зоотехния" директора
НИИ пчеловодства г. Рыбное
доктора сельскохозяйствен�
ных наук, профессора Николая
Ивановича Кривцова — нашего
земляка, родившегося в Дол�
жанском районе, в селе Крив�
цова�Плота. Путевку в науку он
получил в Орле,  когда, окончив
биолого�химический факуль�
тет Орловского государствен�
ного педагогического институ�
та (в настоящий момент госу�
дарственный университет), он
начал работать на Орловской
опытной станции пчеловод�
ства. Сейчас Николай Ивано�
вич заслуженно считается од�
ним из ведущих ученых�пчело�
водов России. Своими фунда�
ментальными и прикладными

исследованиями по генетике и
селекции пчел он широко из�
вестен не только в нашей стра�
не, но и мировой научной об�
щественности.

Основная область его науч�
ных интересов связана с со�
хранением и улучшением гено�
фонда среднерусской породы
пчелы, разработкой теорети�
ческих основ селекции, рацио�
нального разведения и ис�
пользования пчел для повыше�
ния эффективности отрасли.
Он является автором 330 ра�
бот по биологии, селекции,
технологии и другим вопросам
пчеловодства. Награжден Го�
сударственной премией Рос�
сийской Федерации в области
науки и техники за 2000 год и
премией Правительства РФ в
области образования за 2004
год.

Действительным членом
(академиком) Российской на�
родной академии наук (РНАН)
избран преподаватель пчело�

водства Орловского государ�
ственного аграрного универ�
ситета доктор сельскохозяй�
ственных наук, профессор
Владимир Петрович Наумкин.
Его многолетние исследова�
ния связаны с изучением эко�
логического мониторинга в си�
стеме "человек — пчела — рас�
тение", влиянием абиотичес�
ких факторов на агрофитоце�
нозы растений и насекомых�
опылителей. 

В круг научных интересов
В.П. Наумкина входят сохра�
нение ценного генофонда
среднерусской породы пчелы,
исследование видового соста�
ва медоносных растений Ор�
ловской области, оценка био�
химического состава и пита�
тельной ценности продуктов
пчеловодства. Ученый ведет
активную пропаганду совре�
менных технологий пчеловож�
дения.  

Профессором Наумкиным
опубликовано свыше 380 науч�

ных работ: статей, методичес�
ких рекомендаций, брошюр,
учебных пособий, в том числе
опубликованных в зарубежных
изданиях (Канада, Болгария,
Польша, Китай, Япония, Че�
хия). Он является лауреатом
областной экологической пре�
мии им. В.Н. Хитрово. Награж�
ден Почетным знаком цент�
рального совета Всероссий�
ского общества охраны приро�
ды "За охрану природы Рос�
сии".

Владимир Петрович Наум�
кин уже много лет ведет актив�
ную просветительскую работу
по проблемам пчеловодства
на страницах газеты "Орлов�
ская правда".

Ю. ВАСИЛЬЕВ.

Редакция газеты присо�

единяется к многочислен�

ным поздравлениям, звуча�

щим в эти дни в адрес вновь

избранных академиков, и

желает им новых научных

достижений.

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ К "МЕДОВОМУ" СПАСУ

Наши земляки — «медовые» академики

РЕМОНТ 
В СКЛАДЧИНУ
В России начинает создаваться ос�
нова для новых подходов к участию
государства в финансировании ка�
питального ремонта многоквартир�
ных домов, помещения в которых на�
ходятся в частной собственности.
Принятый недавно Федеральный закон

"О фонде содействия реформированию
жилищно�коммунального хозяйства" опре�
делил ключевые моменты нового порядка
предоставления бюджетных средств. Так,
согласно закону решение о проведении 
капремонта в конкретном доме и об учас�
тии в муниципальной адресной программе
капитального ремонта принимают соб�
ственники помещений на общем собра�
нии. Общее собрание утверждает смету
расходов на ремонт, причем собственники
должны участвовать в финансировании ре�
монта. 

ДО СВИДАНИЯ,
ЗАМОРСКОЕ МЯСО!
К 2015 году Россия сможет полно�
стью обеспечить себя свиным мя�
сом.
Для этого инвесторы должны вложить в

отрасль 120 млрд. рублей. Тогда производ�
ство свинины по сравнению с 2005 годом
возрастет ровно в два раза и составит 3,2
млн. тонн. Теоретически Россия может от�
казаться от заграничной свинины.

Такой прогноз обнародован Институтом
аграрного маркетинга  (ИАМ), завершив�
шим анализ заявленных инвестиционных
проектов по развитию российского свино�
водства за период 2005—2007 годов. По
оценке генерального директора ИАМ Еле�
ны Тюриной, в 2006 году доля импорта на
российском рынке свинины составляла
22%, в первом же полугодии нынешнего
года снизилась уже до 17%, к 2012�му до�
стигнет 12%. А к 2015 году Россия сможет
вообще обойтись без заморской свинины:
своего мяса будет достаточно.

Но под силу такой скачок производства
будет только крупным хозяйствам и хол�
дингам с современными технологиями и
со своими кормовыми возможностями.

ПЕРЕМЕНЫ 
В НАЛОГОВОЙ
СЛУЖБЕ?
В Федеральной налоговой службе
(ФНС) планируется новая реоргани�
зация. Возможно, что контроль за
уплатой всех налогов компаниями
сосредоточат в одном управлении, а
не в нескольких, как сейчас. Об этом
в понедельник сообщило информ�
агентство "Интерфакс" со ссылкой
на источник в ведомстве.
В пресс�службе ФНС пока не комменти�

руют эту новость. По сообщению информ�
агентства, речь идет о том, чтобы объеди�
нить действующие управления админист�
рирования единого социального налога,
налога на прибыль, косвенного налогооб�
ложения в управление налогообложения
юридических лиц. 

Напомним, что весной с.г. в ФНС уже
была создана единая структура по контро�
лю за налогами граждан — управление ад�
министрирования налогов физических лиц
— вместо нескольких. Как пояснили тогда
в ФНС, в результате реорганизации объек�
том контроля становится не налог, а нало�
гоплательщик — физическое лицо. Сдела�
но это было для того, чтобы, с одной сто�
роны, усилить контроль, а с другой — ана�
литическую работу. Предполагается, что
по такой же схеме планируется вести ра�
боту с налогоплательщиками — юридичес�
кими лицами.

ЧТО БУДЕТ 
С ЦЕНОЙ 
НА БЕНЗИН?
Глава топливно�энергетического со�

юза Геннадий Шмаль заявил, что
объективных причин для роста цены
на бензин в России сейчас нет.
Выступая на пресс�конференции, он

высказал мнение, что в ближайшее время
цены на нефтепродукты сохранятся на су�
ществующем уровне.

Между тем, как заявил на днях в ходе
энергетического саммита президент Вене�
суэлы Уго Чавес, цена на нефть держит
курс на 100 долларов за баррель. По его
словам, "мир входит в энергетический
кризис" из�за создаваемой в США модели
"общества неограниченного потребления".

По мнению экспертов, эти заявления
президента Венесуэлы, которая является
пятым в мире экспортером нефти, направ�
лены в основном на то, чтобы оказать вли�
яние на повышение цены "черного золота". 

Обратим внимание на то, что в начале
августа с.г. ОПЕК заявила о том, что, не�
смотря на скачок нефтяных цен, мировой
рынок обеспечен нефтью на адекватном
уровне. Поэтому у ОПЕК нет необходимос�
ти в увеличении поставок нефти в четвер�
том квартале 2007 года. 

По материалам деловой прессы.

ДЕЛОВЫЕ НОВОСТИ

Мы побывали во дворе вы�
шеупомянутого дома. Карти�
на, что мы увидели своими
глазами, совпала с той,  что
описана пенсионеркой. Мага�
зин времён дикого капитализ�
ма "Всё к обеду" (ООО "Мега�
трейд") сегодня уже не вписы�
вается в современные ев�
ростандарты. Хозяин явно со�
брался расширить торговую
точку и уже огородил металли�
ческим забором строительную
площадку, где ещё недавно
росли берёзы. Широкий ас�

сортимент пиво�алкогольной
продукции спросом пользует�
ся и, видимо,  потребляется
часто тут же, о чём свидетель�
ствуют пустые бутылки у входа
в магазин. Работает он без пе�
рерыва с 6 часов утра до полу�
ночи.

Большой двор между не�
сколькими девятиэтажками
напоминает заброшенный по�
лигон, который охраняют гру�
стные старушки.

— Мы писали коллективное
письмо в редакцию газеты

"Искра", это было в марте, —
рассказывают бабушки, — но,
как говорится, ни ответа нам,
ни привета, материал в газете
так и не появился. Снова обра�
тились в редакцию. Госпожа
С.Г. Полянская ответила, что
передала наше письмо в го�
родскую администрацию.

Однако искра надежды там
и угасла — мэрия тоже не от�
реагировала на письмо жите�
лей дома № 52. Точнее ска�
зать, отреагировала, но на
просьбу хозяина выдать ему
разрешение на строительство
магазина (и уничтожение бе�
рёз!), что он в спешном поряд�
ке и начал осуществлять. Был
рукотворный уголок природы
общественным, стал частной
собственностью. Теперь что
хочу, то и ворочу. А вы, бабуль�
ки, продолжайте ворчать, при�
выкайте жить без кислорода,
дышать пылью и выхлопными
газами.

Попрание законов нрав�
ственных законом силы и де�
нег — отличительная черта ди�
кого капитализма. Стало быть,
не доросли мы ещё до разви�
того. Придётся подождать. А
там и новые поколения вырас�
тут, не подозревающие о су�
ществовании живых, зеленых
уголков в городе. И будут
древние бабушки рассказы�
вать им  о том, как в детстве
они собирали грибы под бал�
коном, как радовали глаз по�
левые цветы в шелковистой

траве и как щебетали на берё�
зовых ветках птицы перед ок�
нами.

Я уходил из печального дво�
ра, провожаемый не менее пе�
чальными глазами женщин. У
Дворца культуры орловских
сталепрокатчиков шумел мно�
готысячный праздник. Много�
численные пивные точки в
буйной зелени вокруг очага
культуры гудели, как пчелиные
ульи, милиция спокойно взи�
рала на несовершеннолетних
юнцов, пьющих пиво из буты�
лок. А огонь шашлычных ман�
галов, установленных под го�
лубыми елями, подпаливал их
нижние ветки. И никому не бы�
ло дела до страдающих дере�
вьев, которые с любовью вы�
саживали когда�то и лелеяли
те женщины из домов, где я
только что побывал. Они и на
праздник не пошли, чтобы не
расстраиваться ещё больше.
На моё замечание полуголый
продавец шашлыка недоумён�
но пожал плечами и сказал:
"Не покупаешь, не мешай дру�
гим!"

Виктор САДОВСКИЙ.

Фото автора.

P.S. Редакция предлагает
считать данную публикацию
официальным заявлением в
Орловскую природоохранную
прокуратуру. Считаем, что
факт уничтожения деревьев
требует оценки с точки зрения
закона.

Служба Гостехнадзора Орловской
области проводит ежегодную широко�
масштабную профилактическую опе�
рацию "Трактор" с участием сотрудни�
ков УГИБДД УВД Орловской области и
Государственной инспекции труда. В
ходе операции планируется выявить
лиц, пользующихся техникой незакон�
но; будут проведены мероприятия по
предупреждению и пресечению адми�
нистративных правонарушений. 

Нарушение правил эксплуатации
сельхозтехники приводит к несчаст�
ным случаям на дорогах. Это происхо�
дит из�за низкой квалификации лиц,
осуществляющих управление. В обла�
сти существует реальная проблема
подготовки кадров АПК.

Так, проводя плановые приемы эк�
заменов в профучилищах и лицеях, го�
товящих механизаторов, инспекторы
Гостехнадзора пришли к выводу, что в
отдельных училищах (дмитровском,
новосильском, хотынецком) система
обучения пришла в упадок. Это каса�
ется как профессионального уровня
преподавательского состава, так и
безнадежно устаревшей материаль�
но�технической базы учреждений. 

За последние два года успешно сда�
ли экзамены только около 45 процен�
тов учащихся. И это в то время, когда
рынок труда требует специалистов,
способных работать на современной
технике. В настоящее время на сель�
скохозяйственные предприятия облас�
ти требуется более трехсот механиза�
торов.

Органы местного самоуправления
сегодня становятся участниками сис�
темы государственного технического
надзора. На областном уровне приня�
то решение о наделении их полномо�
чиями в сфере надзора за техничес�
ким состоянием самоходных машин,
других видов техники. Это накладыва�
ет на органы местного самоуправле�
ния определенные обязательства: в
первую очередь районным админист�
рациям  необходимо уделить самое
пристальное внимание подбору ком�
петентных квалифицированных специ�
алистов.

И. МИТРОХИН.
Руководитель службы

Гостехнадзора Орловской области,
главный государственный 

инженер�инспектор.

ОПЕРАЦИЯ "ТРАКТОР"
На одном из недавних заседаний коллегии губернатор области

Е.С. Строев поставил задачи по улучшению учета и

регистрации сельскохозяйственной техники. В области по�

прежнему много случаев, когда руководители

сельхозпредприятий, владельцы личных подсобных хозяйств

не регистрируют имеющиеся тракторы, комбайны в органах

Гостехнадзора. Соответственно машины не проходят

государственный технический осмотр. Незаконно

эксплуатируемая техника создает угрозу здоровью и жизни

людей, являясь источником повышенной опасности.

Сельхозтехнике —
безопасность

А Васька слушает
да… пилит
В редакцию пришло письмо от пенсио�

нерки В.Р. Толстовой, проживающей в

доме №52 по улице Металлургов. "К на�

шему дому, — пишет женщина, — отно�

сился газон, на котором было две пеше�

ходные дорожки. При заселении дома

молодые мужчины посадили на нём око�

ло тридцати берёзок. Сколько было ра�

дости у людей!  Мы поливали их, окапы�

вали, огораживали. Деревья поднима�

лись всё выше и выше, пели птицы на

них. Со временем превратился наш уго�

лок (в полном смысле слова) в уникаль�

ный. Но вот около семи лет назад пришёл

новый русский и построил магазин, унич�

тожив сразу пятнадцать берёз. За остав�

шимися деревьями не ухаживали, затоп�

тали это место. Машина, на которой во�

зят продукты, заездила дорожку, пре�

вратив в сплошную грязь, заездила и га�

зовый колодец. В дождливое время от

этой грязи зловонный запах. А в конце

июля этого года подъехали люди на

большой машине к зелёным деревьям,

спилили и увезли. Через два дня снова

приехали, спилили остальные и быстро

уехали, как воры. И не стало нашего уни�

кального уголка..."

ОБРАЩЕНИЕ К ПРОКУРОРУ

— Это была первая проблема,
с которой мы столкнулись, когда
пришли на эту землю, — призна�
ётся директор ООО "Русь" 
П.А. Сенько. — Бросили клич. На
прорыв из Краснодара приезжа�
ли пять�шесть человек и прошлой
осенью, и этой весной. Удалось
привлечь новых людей из сосед�
них хозяйств. Но коллектив сдер�
жали.

В Урицкий район крупный ин�
вестор — ЗАО "Агротехнологии"
(руководитель — Герой Социалис�
тического Труда СССР Ф.П. Сень�
ко) — зашёл пятого августа про�
шлого года. 

— Начали с восстановления
ферм, — продолжает Пётр Алек�
сандрович. — Пригнали технику.
В кратчайшие сроки провели за�
кладку сенажа. Что успели, смог�
ли убрать с полей, а это 970 тонн
зерновых. 

На сегодня в хозяйстве уже
разработано 5 тысяч гектаров
(это и озимый сев, и яровые, и то,
что готовится под урожай 2008
года). Но это далеко не предел.
Планируется увеличение площа�
дей сельхозугодий. В севооборот
будут введены сахарная свёкла,
кукуруза и тритикале, должное
место займёт на полях рапс. А по�
тому продолжается закупка тех�
ники. Очень скоро её постройнев�
шие ряды пополнятся ещё и не�
мецкими единицами. 

Планы инвестора впечатляют.
В "Русь" уже вложено порядка 40
миллионов рублей, а в ближай�
шей перспективе — огромная
стройка. Уже осенью (тьфу�тьфу,
не сглазить) грядёт строительст�

во комплекса на 800 фуражных
коров, оснащённого самым со�
временным оборудо�
ванием. Надо ска�
зать, предстоит и ре�
конструкция старой
фермы.

И.Т. Кусакин, в
прошлом замести�
тель начальника
главка по животно�
водству Министер�
ства сельского хо�
зяйства, а теперь
консультант инвесто�
ра по животновод�
ству, бережно разво�
рачивает на столе
большесотниковской
конторы утверждён�

ный план застройки. На схеме —
два коровника на 400 голов, до�
ильный зал, родильное отделе�
ние. 

— На автоматизированной па�
раллели одновременно будут до�
иться 32 коровы, — поясняет
Иван Тимофеевич. — Здесь с по�
мощью компьютера мы сможем
отслеживать даже физиологичес�
кое состояние животных. Опера�
торы сразу увидят маститных ко�
ров, сколько какая даёт молока и
как в соответствии с этим изме�
нить рацион животного. От каж�
дой коровы мы планируем надаи�
вать 7 тысяч килограммов молока
в год. Для того чтобы окупить все
затраты по строительству ком�
плекса хотя бы за пять�шесть лет,
нужно поставить хороший скот.
Племенных животных будем заку�
пать за рубежом или в Ленинград�
ской области.

Сегодня в стаде хозяйства на�
считывается 530 голов КРС. На�
дой от одной коровы — около
трёх тысяч килограммов. Пока не
будет построена новая ферма (на
строительство уйдёт около полу�
года), старая функционировать
не перестанет. Выбраковку реше�
но проводить постепенно. Попол�

нение будет идти за счёт репро�
дукции от завезённых животных.

Перед уходом я задаю бывше�
му заместителю начальника глав�
ка последний вопрос: выгодно ли
заниматься сельским хозяйством
сегодня? 

— Да, если по�настоящему.
Чтобы была отдача, в сельхозпро�

изводство нужно вкладывать,
нужна хорошая основа…

В "Русь" вложили, и уже виден
результат. 

На полях кипит работа. Давно
убраны озимые. Урожай получили
36 центнеров с гектара. Правда,
немного подкачали яровые, но
порядка 25—30 центнеров "на
круг" всё же должно выйти. И
пусть этот год большой прибыли
не обещает, но и убытков не сулит.
По нулям сработать удастся. А
для начала это тоже неплохо.

Объезжая поля хозяйства, мы
не могли проехать мимо уборки
ячменя. Зрелище завораживаю�
щее: по золотому морю хлебов
ходили три красавца "Доминато�
ра", мощные, маневренные, как
будто лёгкие. Поле таяло на гла�
зах. 

Пока бункеры набирались зер�
ном, мы пообщались с водителем
КамАЗа Г.Н. Пушкой. Оказалось,
что в "Руси" он работает всего не�
сколько месяцев.

— Прикомандированный я. По
весне приехал с Кубани "подни�
мать колхоз". Женился, решил
здесь остаться. И о своём реше�
нии ничуть не жалею.

Григорий Николаевич — води�
тель с 25�летним стажем. Такие
профессионалы хозяйству ой как
нужны. 

Больше 25 лет за баранкой и
тракторист В.В. Зомитев. 

— На таких людях хозяйства
держатся, — говорит о Владими�
ре Васильевиче начальник управ�
ления сельского хозяйства и про�
довольствия района З.И. Ноздри�
на. — За ним практически вся
землевспашка.

Зомитева мы нашли за рабо�
той. Владимир Васильевич гото�
вил поле под посев озимых. 

Родом известный в округе
тракторист из соседнего Котов�
ского сельского поселения. Пос�
ле службы в ракетных войсках
вернулся в родную деревню. Тог�
да же, получив права, впервые
сел за руль. Какое�то время рабо�
тал в нарышкинской "Сельхозхи�
мии" и вот уже больше 15 лет тру�
дится в этом хозяйстве.

Когда восемь лет назад в
"Русь" пригнали немецкий трак�
тор "Фендт", никто даже не со�
мневался, кому доверить дорого�
стоящую технику. У Владимира
Васильевича он и сегодня как но�
венький.

В семействе Зомитевых растёт
достойная смена отцу — Алек�
сандр, Никита и Юра. Старший
уже учится в сельскохозяйствен�
ном техникуме, младшие — пока
в школе, но техника им знакома; и
каким трудным бывает крестьян�
ский хлеб, мальчишки тоже знают
не понаслышке.  

Мне было интересно узнать,
что думает о современном сель�
ском хозяйстве человек, который
ближе всех находится к его проб�
лемам. 

— Есть перспектива. Техника
пришла, люди потянулись… 

В словах Владимира Василье�
вича слышались уверенность, ве�
ра в завтрашний день, и, думает�
ся, сегодня на селе это самое
главное. 

Ольга ЧАНОВА.

Урицкий район.

Один день из жизни «Руси»
Коротка крестьянская ночь летом: темно, а в деревне

ещё все на ногах, чуть рассвело — уже. День, так тот

совсем коротким кажется. Горит время в делах и

хлопотах: и одно надо успеть, и другое. Хорошо, если

рук хватает, а коли нет?

Фото Андрея САСИНА.

Директор ООО "Русь" П.А. Сенько.

Тракторист В.В. Зомитев.


